



YO OS HE DE CONFESAR,  
DON JUAN, PRIMERO...

Hay ha despertado el cronista en plena aurora de optimismo, de un optimismo hacia afuera, expansivo, comunicativo, desparramador, como esas dos torres de T. S. H. que se yerguen en la cima de Igueldo. El optimismo del cronista va a traducirse en un ditirambo digno de un Pindaro de crónica de sociedad, un Pindaro atildado, de voz melosa y lánguida como la de esos violines de cabaret que ligan, en un solo fialto, todo un vals decadente...

ELOGIO DEL LAPIZ ROJO

El lápiz rojo a que me refiero no es el del censor. Allí se las componga el cronista político para aplicar a éste "sotto voce" los epítetos que le sugieran su mal humor y el léxico de Juvenal o de León Daudet.

El lápiz rojo a que me refiero no se gasta en la tarea ingrata de amordazar, sino en la de embellecer.

No lo puso en boca el Directorio, sino Dorín; es arma de coqueta y no de político.

Yo adoro el lápiz que tiene de sabroso carmín los labios exangües de nuestras muchachas de ciudad. Dorín ha sabido poner en la boca de nuestras bellas la rosa artificial de sus lápices, ya que no podía adornarlas con la rosa aterciopelada de los glóbulos rojos, que tan poco aprecio tiene en la boca de las muchachas campesinas ebrias de sol y ahitas de oxígeno.

No faltará algún pobre de espíritu que se escandalice de mis elogios a lo artificial, a lo aparente. No importa. Yo quisiera que todas las mujeres que desfilan ante mí se me aparecieran bellas, juveniles, con labios de rosa y dientes de nácar. ¿Qué me importa que esa rosa sea de Dorín y ese nácar de gabinete dental?

Me basta con la apariencia; la realidad sólo puede interesar al novio o al marido. El lápiz rojo hace a la mujer adorable para muchos millares de personas y sólo una puede llamarse a engaño por él. El interés social de los más debe prevalecer sobre el egoísmo de uno solo. Yo conozco muchos casos de pintura forzosa para fines de estética social.

Yo os he de confesar, don Juan, primero...

ADAN ECHECALTE.

SANTORAL

Día 11.—Santos Abundio, Jenaro, Bartolomé y Sabino.

Sol, sale a las 4'42 y se pone a las 7'50. Cuarto menguante mañana, en Aries.

LA COMIDA DE GALA DEL MAJESTIC

La comida de gala celebrada ayer en el Majestic Palace se vió concurridísima. A los acordes del "jazz band" Maigné, que ayer se presentó al público donostiarrá, se bailó hasta la madrugada.

Anotamos los nombres de la marquesa de Tenorio, María Luisa y Carmen Elósegui, señora de Otermin, Soledad Mendía, señora de Ribera, señora de Velasco, Mercedes Gros, Marisol Machimbarrena, Rosita Orbeago, Sofi y Mari Arana Churrua, Marichu Azcona, Consuelito Machimbarrena, Pilar Mendizabal, Carmen Caro y otras.

VIAJES

Han salido para pasar las fiestas en Pamplona, en su magnífico Rolls, los distinguidos jóvenes y entusiastas sportmans don Alfonso Vignau y Asuero y don Antonio de Mendía y Barrena.

Han llegado de Madrid don Gabriel Cencillo de Pineda y doña Pilar Santa Cruz.

Regresó de Pamplona don Eduardo Vega de Seoane.

De Vitoria han venido don Ramón Cifuentes, don Clemente Irazu, y los señores de Zulueta.

Llegaron de Madrid los señores de Fernández Villota.

L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

Salíó para la capital alavesa la señorita Bernarda Alonso.

Se encuentra en Cestona, en cuyo Balneario permanecerá varios días, el capitán general de la región, señor Vallejo.

Marchó a los baños de Sobrón, doña Manuela Ayestarán.

El alcalde de Tolosa, don Carlos Dousinague, se encuentra en Pamplona.

Se ha trasladado a Roncesvalles nuestro distinguido amigo don Juan Olagüe.

Ha venido de Alzola la señora viuda de Mendiguren (doña Teresa Bengoa), con su nietecita Terseita Lábarri. De San Sebas-

tián marcharán a Biarritz, donde pasarán una temporada.

De Huesca vino don Gaspar Mayral, con su señora, quienes como todos los años pasarán el verano entre nosotros.

También acompañado de su señora llegó de Zaragoza nuestro distinguido amigo el doctor Carralé, para pasar el verano en Donostia.

Ha llegado de Madrid don Honorio Riesgo.

El marqués de Moratalla se encuentra entre nosotros.

Marcharon a Pamplona don Alfonso Gaylán de Ayala, don Ramón Aguirrebengoa y don Rodolfo Fernández.

Veranean en Zarauz la marquesa de Isasi y su hija.

En Deva se ha instalado el magistrado del Tribunal Supremo don Adolfo Balbotin, con su familia.

MEZCLILLA

Natalicio.—Ha dado á luz una preciosa niña la señora de Peón. Madre é hija se encuentran en perfecto estado de salud.

Enhorabuena á los venturosos papás.

Enfermos.—En la clínica del doctor Lembourg ha sido operado con entera felicidad, distinguido comerciante vitoriano, don Félix Uralde, quien ya se encuentra en perfecto estado.

OTRAS DE LUTO

En la iglesia parroquial de Santa María se celebraron á las diez de la mañana de ayer los funerales por el eterno descanso del alma del señor don Cándido Soraluze y Bolla, asistiendo al acto sus familiares y muchos amigos que á la vez que deploraban la muerte de dicho señor, le dedicaron piadosas oraciones.

Retiramos á su estimable familia la sentida expresión de nuestro pésame.

Agradecimiento.—Con motivo del cabo de año del sentido fallecimiento del Excmo. señor conde de Guaquí, la Fundación Goyeneche celebrará hoy sábado, en la parroquia de San Vicente, una solemne función religiosa en memoria de quien la honró con su actividad y fué querido y respetado compañero de sus miembros.

—¿Es usted económica? — Indudablemente. — ¿Administra usted bien su casa? — Perfectamente. — ¿Emplea usted en el café

Achicoria marca "EL CHIMBO"

—Naturalmente.

ASORDEP.

**CALZADOS**  
"LA MINA"  
La Casa que más barato vende  
OQUENDO, 24

Funciones para hoy, 11 de Julio  
A las seis y media, GRAN CONCIERTO por la  
Banda del Real Cuerpo de Alabarderos  
A LAS DIEZ Y MEDIA NOCHE  
**LA TELA**

**¡PARA CONCLUIR!**  
Remarcados los artículos con nueva rebaja de precios, continuamos la venta de todas las existencias.  
MUEBLES, LAMPARAS, COCHES NIÑO LINOLEUM Y ESTERILLAS  
Clemente y Saizar :- Avenida, 14

**SE DESEAN CON URGENCIA**  
agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que lleve á efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisa referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjense al  
**Apartado de Correos 4.026 - MADRID**

De sol a sol  
AL VUELO

Estamos disfrutando de un tiempo primaveral, aunque con algunas gotas intercaladas en el texto.

Fuó el día de ayer un hermoso día, señalado especialmente para los "chóferes", que festejaron a su Patrón con fiestas y bocinazos, de los cuales pueden dar fé los vecinos de la calle del 31 de Agosto.

El Ayuntamiento celebró sesión, mejor dicho, la Permanente, para tomar acuerdos de escaso interés.

En el Gobierno nos dieron una nota para prevenir a los que venden novelas más o menos «cortas», que luego resultan tan largas que se pierdan de vista. Nada de ostentaciones pornográficas; ya que no seamos castos, seamos por lo menos cautos y cubramos las apariencias, que en estos asuntos, como en los de Estado, las «buenas formas» son el todo.

Hubo dos accidentes, uno en alta mar y otro en la capital; el primero, muy desgraciado, y el segundo con consecuencias menos tristes, afortunadamente.

Siguen los preparativos para hermostrar la ciudad, que se halla en pleno imperio de la pintura, reinando la brocha gorda por todas partes.

También se han hecho todos los preparativos para recibir a la reina madre con el ceremonial de costumbre, y se esperan de Madrid noticias satisfactorias respecto a los asuntos que tanto preocupan a nuestra ciudad.

Pronto regresará el nuevo alcalde, que es el que ha de traer las buenas nuevas, si es que sus gestiones obtienen el éxito apetecido.

La inauguración del Petit Casino ha sido un éxito; otro nuevo centro de diversión que se verá siempre lleno de público divertido y alegre.

En el Principal, la Compañía que ayer debutó fué un triunfo indiscutible, como lo fué también el conseguido por Muñoz Seca con el estreno de «La Teta», en el Victoria Eugenia.

Además de estos centros de solaz y esparcimiento, tenemos tres cines funcionando sin descanso y los conciertos en los cafés, que se ven concurridísimos todos los días.

En el Oriental actúa un verdadero sexteto, que ejecuta programas de primer orden, y en otros cafés también se aplaude a diario a los profesores, que nos amenizan la laza del café.

Márquez, el diestro que actuará en la fiesta taurina que prepara la Asociación de la Prensa, pasó ayer el día con nosotros.

Y no hav más noticias hoy.

LA DEBUTA  
EN EL MODERNO

Jugaron ayer á primera hora, los hermanos Quintana—II y III—rojos, contra Azurmendi y Lejona, azules.

El encuentro fué muy movido é interesante en sus tres primeras decenas, decañdo luego bastante.

De salida el dinero se ofreció por los hermanos, pero luego sufrió frecuentes cambios, pues los contendientes, además de igualarse once veces alternaron en el dominio. Igualados por última vez á 23, aún siguió el interés hasta la terminación de la tercera decena.

Después se impusieron netamente los hermanos Quintana, que dejaron á sus rivales en 39 tantos para los 50.

También el segundo partido fué, en conjunto, del agrado del público.

Contendieron Etzekondo y Zaramona, encarnados, con Arenas y Perea, azules.

La "cátedra", al comenzar la contienda se mostró indecisa y por eso se limitó á ofrecer dinero a la par, siquiera sus simpatías caían del lado azul.

Durante las cuatro primeras decenas, los contendientes, que actuaron muy aceptablemente, alternaron en el dominio y se igualaron doce veces, la última en el tanto 38.

A partir de aquí el dominio correspondió á Etzekondo y Zaramona, que lograron ganar el partido por ocho tantos.

EN BILBAO

(Por teléfono)

Bilbao, 10, 11, 30 n.

En el frontón contendieron esta tarde los hermanos Narru contra Muñoz y Urzaiz. Ganaron los primeros, por siete tantos.

Teatro Trueba

Hoy, sábado, 11 de Julio de 1925:  
Grandioso éxito de la gran Compañía de Espectáculo Moderno

— «ALMA» —

compuesta de doce bellísimas señoritas y cuatro caballeros.

Arte, Lujo, Originalidad, Pastuosidad

Todos los días cambio completo de programa.

Hotel María Cristina

En el American Bar, Grill Room (enfrente de la estatua de Oquendo) Dejeuner & Diner con música.

Platos nacionales.

HIPOTECA

Se desean 150.000 pesetas en primera hipoteca al 6 por 100 sobre casa situada en el sitio más céntrico de San Sebastián, con renta de 24.000 pesetas anuales.

Dirigirse: Apartado de correos 117.

Dinero en hipoteca

Se desean 320.000 pesetas al 6 por 100 en primera hipoteca, sobre casa nueva, sitio céntrico, produciendo 54.000 pesetas anuales.

Dirigirse: Apartado de correos 117. San Sebastián.

OLANO

SASTRE-MODISTO  
Recientemente perfeccionado en París. Especialidad en confecciones de fantasía. Hechuras de sasatre y caballero. Bonitos trajes para caballeros desde 60 pesetas, sobre medida. — SAN LORENZO, 10, 2.

**CRETONAS SUPERIORES**  
colores firmes, a 1,50  
ALMACENES ROIG. - Garibay, 6

Dr. M. Larrea

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL  
Historismo :: Neurastenia  
Psiconeurósís (fobias, obsesiones, etc.) Enfermedades mentales y del sistema nervioso.  
De 3 a 5: URBETA, 39, 1. Teléfono 4-12  
Sanatorio San Esteban :: Telef. 31. Oyazun

PARA OFICIAL

de sastrería se ofrece chico de 19 años, de inafachable conducta; sabe el corte de caballero, traje corriente y además conoce algo de comercio. No tiene grandes pretensiones. Para informés: José Manuel García, Barrio de Chamberí, letra C, Rentería